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１ アンケート 質問 

『町会・自治会の会長・役員のなり手に関するアンケート』 

福生市町会長協議会    

町会・自治会活性化部会 

 

 町会・自治会では、安全安心で住み良いまちづくりのため、各地域で主体的に活動をしてい

ますが、会長及び役員のなり手がいない悩みを抱え、なかなか世代交代が進みません。 そ

こで、福生市町会長協議会では町会・自治会の現三役の方を対象に下記アンケート調査を

実施し、各町会・自治会の今後の担い手づくりはどうすれば出来るかを考えたいと思います。ご

協力をお願い致します。なお、調査結果につきましては集計後、町会長協議会で各会長へ

報告させていただきます。 

 

アンケート調査の対象者：現三役 

町会・自治会名及び氏名は、未記入で可 

回答方法： 封筒に入れて会長へお渡しください。必ず封緘してください。 

回答期限： １１月２０日(月) 

 

問１ あなた自身についてお聞きします。該当する□に✔をしてください。 

①性別・年齢・職業をお答えください。 

・性別  □ 男 性   □ 女 性 

・年齢  □ ５０歳未満  □ ５０～５９歳  □ ６０～６５歳  □６６歳～７０歳 

□ ７１～７５歳  □ ７６～８０歳  □ ８１歳以上  

・職業  □ 会社員  □ 公務員  □ 団体職員  □ 自営業 

      □ 嘱託・アルバイト  □ 専業主婦（夫）  □ 無職(年金受給者)    

②町会・自治会活動についてお答えください。 

・役職  □ 会 長  □ 副 会 長  □ 会 計  □ そ の 他 

・在職(町会・自治会役員になってからの年数) 

□ ２年未満  □ ２～４年未満  □ ４～６年未満 

□ ８～10 年未満  □ １０年以上 

③町会・自治会から手当等（謝礼を含む）は支給されていますか 

      □有  □無 

→□有の場合、 

月 額  □現金（金額       円） 

□その他（金額       円相当の商品券等） 

年 額  □現金（金額       円） 

        □その他（金額       円相当の商品券等） 



問２ あなたが役員を引き受けたきっかけ、理由を教えてください。 
 

問３ 役員として、あなたの考えに近いものを教えてください。（複数回答可） 

□ あくまでもボランティア活動なのでなるべく負担は少なくしたい 

□ １期２年役員をすれば後は役員をしなくて済むと割り切っている 

□ 負担は大きいけれど自分が地域に役立つことで誇りが持てる 

□ 若い世代は活動に協力的でない、高齢者に活動負担がかかっている 

□ 役員をやる人がいなかったので引き受けたが、やらなければよかった 

□ 子育てが終わったら役員はやめたい 

□ 地域で自分の経験や知識が活かせる 

□ その他（自由記述）                                            

 

問４ 一般会員の方は、役員に就くことをどう考えていると思いますか？ 

（複数回答可） 

□ 人間関係が煩わしく面倒そうだ 

□ 興味がわかず、あまり関わり合いたくない 

□ 歳を取ってから敢えて役員を引き受けるつもりはない 

□ 定年退職を迎えて時間に余裕ができれば引き受けてもいい 

□ ボランティア活動といっても費やす時間の負担が大きい 

□ 行事のお手伝いはするが役員にはならない 

□ 親の代に町会に入ったので、役員はやらない 

□ 他の組織で役員の輪番もあり、町会・自治会の役員まで引き受けられない 

□ その他（自由記述）                                            

 

問５ 今の役職に就いて、何が一番負担となっていますか？ 

 

問６ （町会・自治会長以外の方へ）役員と会長の負担について、どのような違

いがあると思いますか？  

 

問７ 役員をやっても良いと思えるような町会・自治会にするには、どのように変え

ていく必要があると思いますか？ 

 

問８ 町会・自治会の会長交代が円滑に行われるように工夫をしていることがあ

ればご記入ください。 

 

問９ 役員の負担軽減のため、行政に求めることや協力してもらいたいことがあ

れば教えてください。 


